
Ecole élémentaire DESCARTES   

Allée des tilleuls 

37190 AZAY LE RIDEAU 

compte rendu Conseil d'école du mardi 27 juin 2023 

 
Présents :      

Parents d'élèves : Mesdames Voisin, Bontemps Anelli, Duchatelet, Rosière, Letheule  et Renoux. Monsieur 

Cellerier 

 

Enseignants : Mesdames Dubois, Bouard, Gouadon, Frappart, Deprédurand, Barete, Charrier. Messieurs Monteil, 

Dubois, (Directeur), Girauldon 

excusés : Mme Audinet, Mme Saussé, Mme Lavarenne 

Mairie :, Mme Persyn 

DDEN :  M.  Beauvillain   

Excusés : Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale Mme Denoyer, Madame la Maire : Mme Gaurier, Madame 

Léger, le RASED (Mme Barnoux et Mme Madamet), Monsieur Léger (ALSH) 

Ordre du jour :    
Bilan de l’année écoulée 

- Les effectifs sont stables sur l'année : 214 élèves aujourd’hui 210 à la rentrée de sept. 

Tous les élèves de CM2 passent en 6ème.   malgré un maintien demandé mais refusé par la famille. Il a été 

décidé 1 maintien en CP, 1 en CE1 et 2 en CE2, en accord avec les familles et l’inspection. 

 

-  Un stage Remise de Réussite organisé pendant les vacances de printemps a permis l’accueil de 4 élèves 

de CM1 et CM2. Une semaine début juillet ( du 10 au 13 juillet ) sera proposée par M Girauldon.   

 

- Le  dispositif «conseil école/collège » s’est réuni 3 fois dont la dernière hier soir. Il se réunira en 

début d’année prochaine pour le suivi des élèves et l’élaboration de projets communs entre classes 

(rencontre, sport,)  Des rencontres ont eu lieu entre le principal adjoint et les enseignants de cm2, 30 mai 

et 13 juin, entre les cm2 et une classe de 6ème lors de la visite du collège. A cette occasion, une 

présentation a été faite aux élèves par M. Pouvreau, le principal adjoint et les élèves ont suivi un cours le 

matin dans une classe de 6ème puis une présentation de l’Espagnol et de l’allemand. 

 

- Mme Maret, infirmière scolaire du collège est intervenue auprès des cm2  au sujet de l’éducation à 

la vie affective, et parler de la puberté, du consentement. 

 

- Liaison GS CP : le 29 juin les GS viennent à l’école. 

 

- Projets de l’année  cf fiche récap en annexe 

o Chorales sonorisées par Charles Chesneau. 

o Les photos de classes et individuelles ont été réalisées par le même photographe.   

o Le dispositif Ecole et Cinéma : 3ème séance annulée pour cm2 et cm1 après des ratés dans 

concernant le transport et suite à un calendrier trop chargé. 

o L'association des parents d'élèves Descartes et Cie, organisera le mardi 4 juillet son goûter 

traditionnel avec remise des calculettes pour les cm2.  

o Nous profiterons de ce moment pour dire au revoir à nos cm2 et leur offrir le livre  L’Odyssée, 

illustré, à l’instar de tous les cm2 de France (opération « un livre pour les vacances ».) 

o Tous ces projets ont été subventionnés par la municipalité, la CCTVI, la coopérative scolaire, 

Descartes et Cie que nous remercions tous vivement. 

o L’école tient également à remercier chaleureusement les personnes qui se sont rendues 

disponibles toute l’année pour accompagner, parfois plusieurs fois, les classes lors des 

différents déplacements ou activités. Sans elles, de nombreux projets n’auraient pas pu voir le 

jour ; 

o Visite de l’école pour les nouveaux parents samedi 1er à 11h. 



  






Rentrée prochaine 

o Lundi 4/09/23 pour tous les enfants.  jeudi 31 et vendredi 1er pour les enseignants 

 Les horaires pour la rentrée ne changent pas. Réunion de rentrée le mardi 12 septembre. 

o Mouvement du personnel : M. Girauldon quitte l’école, la classe ULIS est attribuée à Mme Elodie 

Debrune, qui devrait accueillir 12 élèves à la rentrée. 

o  Madame Audinet vogue également vers d’autres cieux, Mme Frappart prenant sa classe à 100%  

o Les classes sont déterminées de manière provisoire (cf doc) car il nous manque encore la 

notification d’un enfant du dispositif ULIS à répartir et il peut y avoir de nouvelles inscriptions. 

o Le rased ne change pas mais Mme Madamet, Psychologue de l'éducation nationale part en congé 

maternité en octobre. (remplacée) 

o le poste de Mme Lavarenne évolue : elle change de décharge de direction : Savonnières et Azay le 

Rideau : M DUBOIS  reste déchargé 2 jours par semaine : le  jeudi et le vendredi. 

o Suivi des effectifs prévus à ce jour : cf fiche. la moyenne est déjà à 24.7/classe ce qui est élevé ! 

42 cm2 passent au collège,  une ce2 part, 2 sont en attente de partir,  

44 cp montent de la maternelle + 1 nouveau qui arrive + 2 CE1, 1 CE2, 2 CM1, 1 CM2 

46CP, 48CE1, 45 CE2, 41 CM1, 42 CM2 : soit 222 (24,7 de moyenne dont  ULIS 12 

Répartition possible : (cf annexe)  1 cours simple pour chaque niveau, 2 au CP, 2 CE1 et 2 cours doubles    

La répartition se fait au sein de l’équipe pédagogique. Elle est susceptible d’évoluer d’ici à la rentrée en 

raison d’emménagements éventuels pendant l’été. Les classes seront donc affichées le jour de la 

prérentrée des enseignants. 

o La liste des fournitures scolaires est publiée sur le site de l’école. Elle va être communiquée en 

papier à tous les parents.   

o  Positionnement pour un vote uniquement par correspondance lors des élections de parents élus au 

conseil d’école. 

o Vote pour entériner les modalités d'élections des parents élus au conseil d'école : tout par 

correspondance :  

Motion acceptée  à l'unanimité de tous les présents. 

o  

Projets pour l'année prochaine connus à ce jour :    

- Chorales : dates demandées à la mairie pour réservation de la salle polyvalente Rodin :Vendredi 15/12/23  

ou Mardi 19/12/23 pour les petits, M25/06/24 ou V28/06/24 

- Piscine à Monts pour 7 classes    

- Projets expo animés des 80’s 

- Projets sportifs avec ping pong, tennis et peut être foot.. 

- Projets codage numérique à l’étude 

- Intervention de Mme Maret, infirmière de l'EN auprès des différents niveaux pour éducation à la santé, 

harcèlement, vie affective et sexuelle. 

- Les petits champions de la lecture 

- Concours Kangourou et Amopa 
  

Relations avec la mairie - Travaux à envisager 

o L’école souhaite remercier et souligner la réactivité des services techniques (M. Lahaye et M 

Binetruy) concernant les petits problèmes ou simples demandes pour les travaux réalisés.     

o Il y a des rencontres régulières avec la mairie (Mme Léger, M. Roulet) pour faire des points sur le 

budget, les fournitures, le ménage.  

o Le ménage : Quelques petits soucis d’efficacité, de personnels, de clarification des prestations. 

La mairie est en relation avec le prestataire et le directeur.  Un grand ménage est prévu pour cet 

été. Les enseignants devront vider les armoires pour qu'elles puissent être déplacées par les ST. 

Les enseignants émettent une petite réserve quant au vidage complet des armoires, déjà pleines des 

commandes pour la rentrée prochaine mais assurent qu'ils feront au mieux. 

o L’équipement informatique : avec la fibre l’utilisation des ordinateurs (de classes et classe mobile), 

est facilitée et n'occasionne plus de souci de connexion. L’ENI de Mme Deprédurand fonctionne à 



merveille.  

o L’équipement mobilier :   Il va falloir envisager un inventaire des tables et chaises pour déterminer 

les besoins effectifs (222 élèves prévus l'an prochain selon les dernières estimations) et les 

communiquer à la mairie au plus vite. 

o Travaux d’ensemble : qu’est-il prévu cet été ?    

. La mairie organisera un grand ménage pendant les vacances d'été. 

o Peut-on retrouver de l’eau chaude dans notre cuisine ? Une réponse sera donnée prochainement. 

o Intervenant musique : Jodie Sckryzniac s’en allant, y a-t-il une recherche pour l’an prochain ?  

A priori l'intervenant musical sera renouvelé. Une personne a posé sa candidature.  

 

Questions des parents relevant de la compétence du conseil d’école 

Ecole 
 -Fête d’école demandée à plusieurs reprises. : L’équipe est opposée à l’idée d’une kermesse le samedi. 

 Il y a beaucoup de projets à l’école qui varient chaque année et selon les classes. Les chorales montrent le 

travail des enfants lors d’une soirée particulière en fin d’année scolaire ou civile. Si l’association veut organiser 

une suite à ce moment avec une buvette, des repas, ou autres stands de jeux sur place, rien ne s'y oppose, si ce 

n'est le manque de bras, de volontaires en assez grande quantité, ce qui a fait défaut cette année. Un appel de 

l’APE est fait:  Les membres de l'APE partent l’an prochain. Si personne ne se présente, il n'y aura plus 

d'association. Avis aux repreneurs ! 

 - Carnaval : L'équipe ne souhaite pas réaliser ce moment au sein de l'école, pendant ou hors temps scolaire, 

un carnaval étant organisé en ville.  

 - Chorales en intégrant les enfants instrumentistes. Pourquoi pas ? Cela a déjà été fait. Tout dépend du 

projet de la classe et de sa mise en place. Certains enfants sont déjà venus présenter leur instrument devant 

leurs camaradeset et peuvent le faire en fin d'année. 

 - Lien avec l’école de musique : Cela dépend du projet et de la faisabilité d'une coopération. 

- Cadeaux pour les fêtes de parents ou des gens qu'on aime. : Il y a parfois des situations familiales 

difficiles qui limitent ce genre d'activités. Tout dépend du projet de l’enseignant. 

 - Etudes du soir/ aide aux devoirs : Pour l'étude dirigée c'est la mairie qui octroierait les crédits donc à 

voir avec eux. A la périscolaire, on peut envisager de proposer un temps où les enfants font les devoirs en 

autonomie. Soutien renforcé après la classe : les enseignants ont dit non dans le cadre du pacte organisé 

dernièrement par le ministère.  

 - Photo de classe en début d’année : pourquoi pas. ? Il suffit de demander au photographe si cela lui est 

possible. Les photos individuelles et de classes seraient faites le même jour mais les commandes de chaque lot à 

des dates différentes : les groupes classes avant les congés d'automne, les Individuelles avant Noël. C'est 

envisageable.  

Mairie 
-Mot ménage. Sols sales ? Cf réponse au-dessus. 

- Mot félicitations cantine. A priori le cuisinier est un cuisinier formateur donc il n'est pas amené à rester. 

- Plantation d’arbres sur les parkings pour garantir la sécurité, faire de l'ombre, et favoriser 

l'oxygénation… 

La mairie est au courant de la demande et va y réfléchir..  

 
Remerciements 
  

       Vu, la secrétaire de séance      Vu, le directeur 

 

 

 Muriel Deprédurand              Vincent Dubois  


